

À paraître en partenariat avec



Octant Analyse n° 65

L'emploi salarié en Cornouaille : polarisation autour de Quimper et importance des pôles secondaires

🔗 L'emploi cornouillais

50 % de l'emploi est située dans les 19 grands pôles (plus de 1000 salariés) dont la moitié dans Quimper ou à proximité (Saint-Évarzec, Ergué-Gabéric) et l'autre moitié assurant un maillage de l'ensemble du territoire (Concarneau, Douarnenez, Quimperlé, Châteaulin, Pont-l'Abbé, Rosporden et Fouesnant).

- Quimper-centre est le plus important (13 000 emplois soit 10% des emplois cornouillais) et son influence s'étend au-delà du pays de Cornouaille. 40 % des salariés qui y travaillent, habitent cette ville. Il est orienté vers l'administration publique et les activités immobilière et financière.
- Le second plus grand pôle est Gourvili –Ty Nay à Quimper (4700 emplois). Mixte, il regroupe une zone commerciale et un pôle d'administration publique. Viennent ensuite les pôles d'activité Guelen Kerdroniou à Quimper et le pôle urbain et portuaire de Concarneau (3600 chacun).

Une centaine de pôles secondaires de plus petite taille regroupent 30 % de l'emploi. On y retrouve les différents pôles de quartier de Quimper (Braden, Penhars, Prat Maria, Kerfeunteun, Ergué-Armel, Ti Bos...), ainsi qu'une multitude de bourgs répartis sur tout le territoire. On y retrouve aussi des implantations industrielles historiques et des zones d'activité.

20 % de l'emploi est situé hors pôle dans un espace plus diffus : petites entreprises et établissements de taille moyenne isolés, industriels notamment. Ces emplois sont également très marqués par l'agriculture, la construction et le commerce avec une présence plus prononcée d'ouvriers.

Les grands pôles sont à l'origine d'une part importante des déplacements domicile-travail. De par leur emplacement, ils orientent les flux des navettes et contribuent à maintenir l'emploi dans de larges zones, allant jusqu'à influencer les choix de localisation des actifs. La population est en effet bien moins concentrée que l'emploi.

La tendance récente de l'évolution de l'emploi en Cornouaille tend à une augmentation du nombre d'emplois à l'intérieur ou à proximité des grands pôles identifiés au détriment des pôles secondaires.

🔗 **Le pays de Cornouaille, c'est aussi :**

95 communes.

Le deuxième pays breton par sa superficie (2 484 km²)

Le troisième par sa population (334 600 habitants en 2011). La population du pays de Cornouaille progresse modérément : + 0,4 % entre 2006 et 2011 : croissance assez forte de la couronne quimpéroise et de Quimperlé et baisse de la population de Douarnenez, Concarneau et Fouesnant.

Il abrite la troisième ville la plus peuplée de la région : Quimper.

Il comprend quatre autres villes de plus de 9 500 habitants : Concarneau, Douarnenez, Quimperlé et Fouesnant

Il compte 133 300 actifs ayant un emploi, dont 86 % de salariés.

129 800 emplois sont présents sur le territoire.

Pour toutes demandes d'interviews, graphiques, informations complémentaires concernant l'étude, veuillez contacter :

Geneviève Riezou - 02 99 29 33 95 - communication-bretagne@insee.fr

Audrey Naulin - 02 98 10 34 06 - audrey.naulin@quimper-cornouaille-developpement.fr

Merci de bien vouloir informer le public de la sortie de ces publications qui sont téléchargeables gratuitement sur internet à partir du 7 mai 2014 à 0h00: www.insee.fr >Publications et services>Les collections régionales> Bretagne> Octant Analyse> Octant Analyse n°65